
 

 
 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

 

«Mon frère est rescapé d’un accident mortel de voiture tandis que son 
camarade est décédé : pourquoi Dieu a-t-il protégé mon frère et pas son 

ami ? » Marc 

 
 Il faut comprendre que Dieu ne détermine pas le moment de notre mort. Ayant la 
prescience des événements, il fait tout pour préparer les cœurs au moment de la Rencontre 
avec Lui. 
 Dans ce cas, Il n’est pas « responsable », ni de la mort, ni de la survie du frère de Marc 
et de son ami. Il laisse les causes secondes dérouler leurs effets. Notre liberté reste entière. 
Mais Il prépare les cœurs à L’accueillir. 
 Lui est la Cause première, comme Créateur et Unique Source de la Vie. Mais Il a mis 
des lois dans l’univers qui l’ordonnent et Il a créé l’homme avec sa liberté. Nous appelons 
cela les causes secondes qui interfèrent sur notre destinée. Dieu les respecte. 
 Mais la formulation de la question laisse penser que le frère de Marc a eu une issue 
plus heureuse que son ami…Qu’en sait-on ? 
 
 Il est vrai que la mort est une catastrophe. L’angoisse qu’elle suscite montre bien que 
nous sommes faits pour la vie. Dieu n’a pas fait la mort : elle est le fruit du péché. Nous avons 
refusé la communion avec Celui qui est la Source de la Vie, aussi connaissons-nous la mort, 
et la connaissons-nous pour ce qu’elle est : une horreur. 
 Mais Dieu a tant aimé le monde qu’Il nous a donné son Fils unique qui est mort pour 
nos péchés. Ainsi le dard venimeux de la mort a-t-il perdu de son effet. En JESUS Ressuscité, 
nous participons de la Vie Eternelle de Dieu. L’obstacle de la mort est détruit. 
 Un horizon qui ne bute plus contre la mort se dévoile à nos yeux. Nous voyons plus 
loin que la fin humaine de notre vie. 
 
 Marc pense que Dieu a protégé son frère et pas son ami. Les pensées de Marc ne sont 
pas celles de Dieu. Dieu a tant aimé le frère de Marc et de son ami qu’Il veut la vraie Vie 
pour les deux. 
 L’ami, nous l’espérons, est entré dans cette Vie, du moins, Dieu aura tout fait pour 
cela. Marc, lui, est appelé à grandir dans la foi, la charité, l’espérance pour connaître cette Vie 
Eternelle. 
 Saura-t-il accueillir ce temps de vie terrestre qui lui est donné pour croître dans la Vie 
de Dieu ?  

Aller dans le Royaume est une destinée plus que désirable, il nous faut y tendre. 
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